

Protokoll der ordentlichen Einwohnergemeindeversammlung

Donnerstag, 6. Mai 2021, 20.00 Uhr im Gemeindehaus

Bekanntmachung: Durch Publikation in den Amtsanzeigern Nr. 14 vom 09.04.2021 und Nr. 18 vom 06.05.2021

Vorsitz: Die Gemeindepräsidentin, Priska Marti

Protokoll: Der Gemeindeschreiber, Markus Zingg

Stimmzähler: Gaby Würth, Fabienne Kocher

Anwesende Stimmberechtigte: 39

Organisationsreglement und Stimmregister, letzteres 335 Stimmberechtigte zählend, liegen auf. Nachdem gegen die Art der Einberufung dieser Versammlung keine Einwendungen erhoben werden, erklärt die Vorsitzende die Versammlung als beschlussfähig und eröffnet.

Verhandlungen

1. Genehmigung des der Rechnung 2020

Christoph Hügli (Contafin AG) stellt die Rechnung 2020 vor. Der Gesamthaushalt schliesst mit einem Ertragsüberschuss von Fr. 331'331.22 um Fr. 485'771.22 besser ab als das Budget vorsah (-Fr. 154'440.00). Insbesondere 2 Gründe führen zu diesem Ergebnis. Zum einen sind bei den Einkommenssteuern Fr. 235'000.-- mehr eingegangen als budgetiert und zum anderen wurde eine Parzelle im Zuge der allgemeinen Neubewertung durch den Kanton um Fr. 173'000.-- heraufgeschätzt.

Die Diskussion wird nicht benutzt.

Die Versammlung genehmigt die Rechnung 2020 mit einem Ertragsüberschuss im Gesamthaushalt von Fr. 331'331.22, einem Ertragsüberschuss im allgemeinen Haushalt von Fr. 252'457.32 und einem Ertragsüberschuss in den Spezialfinanzierungen von Fr. 78'873.90 (Wasser Fr. 30'527.20, Abwasser Fr. 50'345.55 und Abfall -Fr. 1'998.85) einstimmig.

2. Genehmigung Organisationsreglement

P. Marti stellt das neue Organisationsreglement vor. Das bestehende Reglement aus dem Jahre 2001 (mit Änderungen 2002 + 2005 + 2014) wurde gemäss dem heute gültigen Musterreglement überarbeitet. Erfreulicherweise gibt es praktisch keine vom Kanton vorgegebenen Änderungen umzusetzen. Der Grund für die Überarbeitung liegt darin, den Schulort Münchenwiler für die Primarschule (H3 bis H8) in der "Gemeindeverfassung" fest zu schreiben und die Möglichkeit bei zu hoher Schülerzahl einzelne Jahrgänge früher an den Schulkreis Murten zu entsenden.

J. Schluop möchte die einzelnen Artikel im Original sehen. Diese werden einzeln auf die Leinwand projiziert.

Die Versammlung genehmigt das neue Organisationsreglement einstimmig.

3. Verschiedenes

a) P. Marti informiert über verschiedene Themen:

- Am 10.6 und 8.7. wird ein Impfruck des Kantons in der Gemeinde positioniert.
- Das Projekt CCMM ist zur Zeit beim Kanton Freiburg im Baugesuchsverfahren.
- Die Planungen GEP und GWP liegen zur Zeit beim Kanton Bern zur Prüfung.
- Die TPF klären eine neue Variante der Streckensanierung ab. Dies auf der bestehenden Linienführung.
- Plakatierungen sind grundsätzlich Bewilligungspflichtig. Insbesondere nach Strassenverkehrsgesetz und Baugesetz.
- Die Schulkommission hat den Auftritt der Schule auf der Homepage der Gemeinde komplett neu erarbeitet. L. Hostettler stellt die komplett anwesende Schulkommission kurz vor und präsentiert anschliessend die umfangreichen Einträge auf der Website.
- Im Rahmen der Ortsplanung wurde eine Verkehrsplanung in Auftrag gegeben. Dieses Gutachten sollte bis im Sommer vorliegen. Allfällige Massnahmen unterliegend anschliessend der Auflage und Mitwirkung. Zur Zeit sind Gespräche mit dem Kanton im Gange, welcher das Schloss verkaufen möchte. Auch das Baureglement muss in diesem Zusammenhang überarbeitet werden. Aus diesem Grund ist der Fahrplan etwas in Verzug. Im Sommer ist ein Mitwirkungsverfahren für die Ortsplanung vorgesehen. So dass die Bevölkerung das Mitspracherecht wahrnehmen kann.
 - P. Santschi fragt an, ob nicht auch eine Vertretung der Kirche in der Arbeitsgruppe zum Schlossverkauf Einsitz haben sollte.
 - Betreffend Verkehrsstudie und Temporegime entbrennt eine längere Diskussion.
- Für die Pflichtschützen (obligatorisches Schiessen; z.Zt 3 Personen) muss eine Vereinbarung mit einem Schiessverein abgeschlossen werden. Dies ist auf gutem Weg.
- Das Schulfest ist abgesagt. Betreffend 1. August-Feier wurde noch nicht entschieden.

b) O. Schmid gibt bekannt, dass vom Kulturverein am 4. Juli ein Tag der offenen Tür im Schloss durchgeführt wird. Er ermuntert die Einwohner an diesem Anlass teilzunehmen.

c) P. Santschi schlägt vor, auf der Homepage unter "Aktuelles" mehr Informationen über laufende Geschäfte aufzuschalten. Isabelle Baumberger stimmt dem zu.

d) F. Haldimann informiert, dass bei der Firma Bühlmann AG vermehrt auf der Strasse parkiert wird und dies unterbunden werden sollte.

e) Die nächste Gemeindeversammlung findet voraussichtlich statt am 9. Dezember 2021.

Schluss der Versammlung 21.15 Uhr

Die Präsidentin:

Der Sekretär: